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すっかり葉を落とした校庭の「えのき」が樹形をあらわにしています。大きく枝を広げ、夏の日差しを遮り、

私たちに木陰を提供してくれる夏の姿も大好きですが、寒風に耐え、来春の芽吹きの準備をしながら、樹木本
来の造形美を見せてくれる、この季節の凜（りん）とした冬の姿も素敵です。 
さて、たくさんの行事があり、充実した２学期も本日で終了しました。「個別懇談」では、お子さんのこと

について、情報の共有をすることができました。ありがとうございました。子供たち一人一人が確実に力をつ
けたことを実感できた 2 学期となりました。保護者、地域の皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。 

 

学校開放日、ご来校いただき、ありがとうございました。 

         
 圧巻のﾊﾟﾌｫｰﾏﾝｽの６年生！  ５年生の素晴らしい演奏！  ４年生も高学年の仲間入り！ 子供も先生も元気一杯３年生！ ﾘｽﾞﾑを楽しんだ２年生！  楽しく表現した１年生！ 
 

１１月１３日（火）に開催した「学校開放日」には、多くの方に来ていただきました。御礼申し上げます。
１校時は、今年度から教科化された「道徳」の授業参観、その後の「音楽集会」、そして、午後の「小さな秋
の音楽会」と、それぞれに例年を上回る多くの方においでいただき、「敷小教育」の一端をご披露することが
できました。また、お忙しい中、感想をお寄せいただきまして、感謝申し上げます。来年度の学校開放の参考
にさせていただきます。ご意見・ご感想の一部をご紹介します。（★については、学校への課題・要望の事項
としてお受けしましたが、いただいたご意見を全て実現できないこともありますので、ご了承ください。）  
保護者の皆様からの感想 ～道徳授業参観・音楽集会・小さな秋の音楽会～ 
＜道徳授業参観＞ 
○多くの発言を担任の先生が聞いており，子ども一人一人の意見を大切に拾い上げ，クラス全体で共有していたので，子どもたちの考え
が深まったと思いました。 

○１年生ながら，非常に落ち着いていて日頃の担任の先生のご指導に感謝します。 
○道徳の授業を初めて見ましたが，皆が考えてきちんと意見を発表していたので，とても感心しました。 
授業を通して，人の気持ちが分かる人になってもらいたいと思いました。 

○物語から「やさしさ」や弱者への思いやりなど，分かりやすく学べる。中々，私たち親から教えても注意になってしまい，その場だけ
ということが多いので，とてもありがたい授業でした。 

○道徳は，みんなで考え，どうしたらいいか意見を話す授業でとてもいいなと思った。 
○いかに，対，人に自分の気持ちをどのように表現するか，どのように受け止めるか…授業で生徒の意見がほぼ均等に分かれたという結
果に，皆成長しているということを実感しました。 

○まだ，最後まで集中力がもたないことが分かり，家でも何らかの対策を考えなければと思います。 
○取り上げられた１つの物事について，子ども達がどのように感じているのか，それに対してどのような行動をとればいいのか，実際に
そのやりとりを実践してみるという，また意見を出し合うという，見ている側もとても分かりやすく納得できる授業だと思いました。 

○道徳授業に参加できなかったので，また機会があれば普段の授業とは違う様子を見てみたいです。 
○家庭でも育んでいかなければと思いながら，子どもたちと一緒に考えさせられました。 
○道徳の授業は，来年は参加したいと思っています。机上だけでなく，みんなで考え、意見を伝え合い，
学びを深めることの大切さを感じる時間を一緒に共有してみたいと思いました。 

★国語・算数など通常授業の教科の参観を見たかったのに，１校時しかチャンスがなく，残念だった。 

＜音楽集会＞ 
○どの学年も歌声がとても綺麗で感動しました。楽器演奏も素晴らしかったです。来年も楽しみです。 
○どの学年も素晴らしい合唱や合奏で，聴いていて思わず涙が出ました。 
○学年が上がるにつれてレベルが高く，これから毎年，音楽集会が楽しみです。 
○それぞれの学年の美声を聞くことが出来，幸せな気持ちになりました。感動しました。 
○敷小の歌声は，他の学校に自慢できる宝物だと思います。 
○子どもたちの一生懸命な姿がとても感動的でした。時間のない中でも練習を頑張ったのだろうと思い，聴いていて音楽に引き込まれま
した。 

○１年生から６年生まで内容も濃く見応えがあり，とても楽しめました。 
○１年生の順番がきて，可愛らしいお面にまず笑みがこぼれました。セリフと歌をまじえての発表に，とても音楽の楽しさを感じました。
ビックリしたのは，息子と１年生のみんなの大きな声です♡とても元気よくはきはきとした声で，本当に素晴らしかったと思います。 

○一人一人のセリフがあり，みんなで一つのものを作り上げているのが伝わってきてよかったです。声も大きくはっきりと出ていて，し
っかりした１年生だなと思いました。 

○２年生のステージは曲目が多く，バラエティーにとんでいて目でも楽しめて良かったと思います。 
○２年生らしく去年とは違う成長を見せてくれました。何よりも元気よく一生懸命に大きな口を開けて身体でリズムをとりながら歌って
いる姿に癒やされました。発表の構成もよく，楽しませて頂きました。 

○毎日，家でリコーダーの練習をしていたのを見ていたせいか，３年生の合奏はより素晴らしかったように思えました。合唱も，ただ声
を出すのではなく「きれいに合わせる」ことができていて，とても感動しました。 

○合唱，合奏ともに１・２年生の時とは違った素晴らしいものになっていたと思います。 
○担任の先生の一生懸命さが子どもたちにも，見ている保護者にも伝わってきました。 
○４年生の歌も選曲もよかったのか，男の子もよく声が出ていて響きが良かったです。演奏もたくさん練習した様子が伝わり，いい緊張
感も伝わり，良かったです。 



○FIFA のサッカーの演奏は，早くて難しい曲だったと思いますが，曲の疾走感がよく出ていて良かったです。 
○５年生は，高学年らしい集中力と一つにしようと心がけている姿勢が素晴らしいと思いました。特に合唱は完成度が高く，聴き応えが
ありました。 

○５年生の合唱曲「365 日の紙飛行機」，とても感動しました。みんなが曲を合わせようと歌詞も丁寧に歌っていました。 
○６年生のステージは，かなり見応えがあり，他の下級生の目標になったことと思います。 
○「ふるさと」はアカペラで，さすが６年生だなと感動しました。 
○６年生の発表は，会場全体を巻き込み，印象的でした。アンコールしたいほど本当によかったです。 
○６年生や合唱部の皆さんになると，表現力にも動きが加わり，コンサートに行っているような気分でした。 
○合唱部の歌声に感動しました。 
○合唱部は，今までよりとても声が出ていて，素晴らしかったです。鳥肌が立ちました。 
○全校の活動を見られる貴重な機会でした。子どもたちも自分たちの発表ではない時，しっかりと座って見
ていて，どの学年も素晴らしかったです。 

○来年は，ぜひ一日休んでゆっくり鑑賞したいと思います。 
○我が子も，とても楽しそうに笑顔で歌っている姿に，親として嬉しく思いましたし、安心しました。 
○音楽集会は，学年ごとに出演時間が知らされていたので，自分の子供の時に見ることができました。 
★体育館前の並び方については，ルールをもう少し詳しく決めていただけたらと思います。 
★全校合唱，すごく素敵な曲でした。欲を言うのであれば，客席を向いて全員が並んでもらえるといいな～と思いました。 
★お年寄りの方も床に座って見ている方々もいました。敬老席をもう少し増やしてもいいと思いました。 
★持ち物に，座布団や敷物と書いてなかったので，来年からは音楽集会の持ち物に入れておいてほしいです。 
★お知らせの通知に，席がイスではないこと等が書いてあると良かったです。 
★ご近所のおばあちゃんと一緒でしたが，もっと分かりやすくご高齢の方々の席が案内できているといいなと感じました。 
★保護者席をテープで囲っているのは分かりやすくてよかったのですが，その後方の通路に何人も保護者が立っているのが気になりまし
た。口頭だと周知できないため，壁に貼り紙などで注意喚起すれば分かりやすいのかなと感じました。 

★保護者席を囲っているテープに足を引っかけてしまう方が何人もいて転倒する危険性を感じました。テープの色を見やすくするか，カ
ラーコーンを高くし，テープを認識しやすくする等の工夫をされたらと感じました。 

★音楽会を，可能であれば午後にしていただけると嬉しいです。 
★昨年までの「お静かに」のプラカードは，あった方が効果があったかなと思います。 

＜「小さな秋の音楽会」＞ 
○音楽など芸術は，心を豊かにするので，小さな頃からプロの演奏に親しむことはとても良いと思います。これからも子どもたちにたく
さんの体験や感動を経験させていただけるとありがたいです。 

○プロによるコンサートは聴くだけではなく，参加型で楽しかったです。演奏に合わせての全校生徒の合唱が最高でした。音楽は，心を
穏やかにしたり元気にしたりしてくれ，思い出も音楽とともに残るものだと思っているので，音楽に力を入れてくれていることが嬉し
いです。 

○子どもたちの好きな曲を選曲して興味を持つようにしていたり，楽器の説明があったり，親も勉強になり，とてもいい時間が持てまし
た。息子が音楽会のあとから，音楽にものすごく興味がわいたらしく，ピアノを家で弾く姿がたくさん見られています。 

○目の前でバイオリンやチェロ，フルートの演奏が聴けたこと，子どもも親も貴重な経験でした。子どもに興味を持たせる飽きさせない
進行がとてもよかったと思います。 

★５校時の「小さな秋の音楽会」を楽しみにしていました。給食をはさまずに午前中にしていただけるとありがたいと思いました。 

～学校開放日全体を通して～ 
○学校開放日は，親だけでなく祖父母や近所の方々が楽しみにしております。 
○１日開放なので，都合に合わせて参観できて助かりました。 
○校舎内がキレイになったのも見ることができ，良かったです。 
★出欠表が下（中庭など）においてあるとありがたいです。 
★年に一度のことなので，出来るだけ見学・参加したいのですが，平日となると仕事によっては参加でき
かねる状況が出てくる場合があります。 

★多くの保護者が見に来られるよう，学校開放日を土曜日にしてほしいです。 
 
 

2 学期末の各学年の学習・活動のようす（写真で振り返ります） 
 
１年生 昔の遊び集会(11/22)     ２年生まつり(11/28)        ３年生 社会科見学(11/21)    ４年生 認知症ｻﾎﾟｰﾀｰ養成講座 

地域の方にいろいろな昔の遊び    １年生を招待して、お兄さん・   おかじま食品館でｽｰﾊﾟｰﾏｰｹｯﾄ    福祉教育で認知症と (11/22) 
を教えてもらい、交流しました。   お姉さんらしさを発揮！      と働く人の様子を見学。        そのｻﾎﾟｰﾄの仕方を学習。 

  
５年生 児童会役員選挙への   ６年生 プログラミング体験教室  児童会活動も活発に行われました 
取組 立会演説会 (12/4)   ﾍﾟｯﾊﾟｰとお友達！(12/18･20)   ﾜｰﾙﾄﾞあいさつ隊(11/19～22) 小中連携あいさつ隊(11/26～28) 

 

敷小王はだれだ？(12/10～13) 今年度最後の｢児童集会｣(12/19) 

  新役員も決まり、いよいよ児童会本部もバトンタッ
チをする時期が近づいてきました。様々な学習や活動
を通して、子供たちには自治の力が付いています。  
 明日から始まる 17 日間の冬休みも、安全で健康に、
そして、有意義に過ごすことができますようご配意を
お願いいたします。 
よいお年をお迎えください。 


